
【神奈川県高等学校 PTA 連合会 県大会】 

  

 

日時 2019 年 12 月 8 日(日) 16:00～17:00 

会場 パシフィコ横浜 会議センター 

主催 神奈川県立高等学校 PTA 連合会 

後援 神奈川県教育委員会／公益財団法人日本教育公務員弘済会神奈川支部 

講演 奨学金スペシャルセミナー ～子どもを進学させるお金の話～ 

講師 久米忠史（奨学金アドバイザー） 

対象 神奈川県立高等学校の各校 PTA 役員と校長 約 200 名 

 

【神奈川県高等学校 PTA 連合会 県大会 2019.12.8 アンケート結果】 

1. 進学が目的ではないということ。子供とよく話し合おうと思いました。 

2. 自校でも勉強会で共有したい 

3. 奨学金の制度が、知らないままいたので、多少なり知れたので良かったです。 

4. 今、現在子どもが日本学生支援機構にお世話になっています。そのときは理解していたつもりです

が改めて説明をきくと忘れていたことや新しい情報があり何回聞いても勉強になると思いました。

学校で子ども達にも聞かせてあげたいと思いました。(ユーモア交えてお話されるので子どもにも大

人にもとても分かりやすいと思います) 

5. 学校での説明会もありましたが、久米さんの話の様に入って来なかったので、是非学校で講演して

もらいたいと思いました。 

6. 奨学金についてもさることながら、その背景である今の時代についての理解が必要であることを改

めて感じた。奨学金への理解を通じて、親子で（子どもの将来についての）情報を共有すべきであ

るということを、保護者目線で会員に伝えたいと思った。 

7. PTA 内での発表。図書室で本を購入して生徒も読める様にしたい。 

8. 役員で共有するとともに、学校で開催する進学説明会に来られない保護者へ伝える方法を考えたい。

先生のＨＰや、今回頂いた資料など。 

9. 金融機関に勤めていますが学生支援機構についての知識がありませんでした。子供の進学時に有益

なお話でしたので委員会、部活での父母にもお話をしていきたいと思いました。 



10. 奨学金と教育ローンの違い。前向きになれた。 

11. 自校でも話し合いをしてみたい。 

12. 息子が専門学校に行きたいと希望があります。金額をみて奨学金を考えようと思いました。私も高

校で奨学金を借りました。利息が高くて本当にびっくりしました。「頭の悪い私でもわかりやすかっ

たです」役員や自校で参考にしようと思います。高校の時に知りたかったです。 

13. 大変勉強になりました。ぜひ、自校でも先生の講演をしていただきたいと思いました。子どもと話

し合って良き進路を決めていきたいと思いました。 

14. 広報紙コンクール応募方法、時期がわかりづらい 

15. 保険代理店での FP 資格のため、奨学金や教育ローンは直接関与しないため、初めて知る部分も多く、

仕事はもちろん、PTA に持ち帰って共有したい。 

16. 兄弟で現在奨学金を利用していたが、目的とする申し込みの仕方が理解できていなかった事に気が

つきました。親が理解できていない事、情報弱者と言う意味が正に当てはまる。この部分は学校、

PTA 本部に上げてもっと理解されるよう申し伝えたい事項です。 

17. 奨学金はすでに申し込んでいましたが、大学に合格（推薦）したもののその後どうなっているのか、

いつ返事が来るのかがわかりませんでした。よくわかって安心しました。 

18. 家族で共有し参考にしたい 

19. 役員で共有したい。 

20. 委員会役員で共有したいです 

21. 1 時間では短いと感じました。 

22. 奨学金のしくみがよくわかりました。 

23. 色々と考えが変わりました。 

24. 進学にむけてのお金事情がよくわかりました。子供ともよく話をしようと思います。 

25. 奨学金について知らなかったことが、勉強になった 

26. 奨学金について、リアルなお金のお話をじっくりと専門家の方に聞くのは初めてでした２年次に聞

きたかったし、学校での講演で一般保護者の皆様にも聞いて欲しいです。 

27. 進路説明会時に生徒、保護者に聴いてもらえる機会があったら良いと思えるとても有益な内容でし

た。 

28. 奨学金の利息ばかり心配していましたが、考えが変わりました。子どもと話し合い決めていこうと

思います。ありがとうございました。 

29. 学校の通信に取り敢えず申し込こむ。借りることは恥ずかしいことでないと載せたい 

30. 実践したい。 

31. 知らなかった事が沢山あったのがよーくわかりました！ 

32. まず自分の家庭で検討する 

 


